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Sainte Marguerite Bourgeoys - 12 janvier 2023

C’est moi qui vous ai choisis et établis, dit le Seigneur,
afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure.

La mémoire de sainte Marguerite Bourgeoys nous donne l’occasion de méditer
sur un des mystères essentiels de notre vie chrétienne :
c’est Jésus qui nous a choisi !

Nous savons pourtant que nous avons dû choisir le Christ.
Jésus déclare pourtant aujourd’hui à ses disciples : ce n’est pas vous qui m’avez choisi.
Non pas que nous n’avons pas eu le choix !
Mais que notre choix, en réalité, est un fiat, il est un consentement profond à l’appel de Dieu.

C’est lui qui nous appelle, en réalité ;
lui qui nous demande : veux-tu me suivre ? Veux-tu faire ma volonté ?
Lui qui prend l’initiative.

De ceci découle une vision théologique pour notre vie :
la fécondité de notre vie réside dans la réponse à un appel.
Cet appel, souvent, va s’exprimer par les événements, par les défis qui s’ouvrent à nous
et que notre cœur atteste car il y discerne un appel de Dieu.

Pour Marguerite Bourgeoys aussi, la route de sa vie s’est ouverte au milieu des
circonstances.
Marguerite cherchait à entrer dans une communauté religieuse en France.
Or par son entourage, elle apprend qu’on recherche une institutrice pour être envoyée à
Ville-Marie.

Elle entend que cet appel est pour elle. Il sera confirmé par la Vierge Marie dans la prière.
En 1653, dans la plus grande précarité, elle part alors pour la Nouvelle-France
afin de s’engager dans une œuvre d’éducation et de solidarité impressionnante :
c’est à Montréal que Marguerite va offrir toute l’énergie de sa vie sans compter.

Sa liberté, Marguerite l’a bien exercée, et avec une force d’âme étonnante.
Mais ce n’est pas elle qui a conçu ce plan par son raisonnement : elle est entré dans le plan
de Dieu.
La fécondité de sa vie témoigne de l’origine divine de son appel : elle porte beaucoup de
fruits !



Mais non sans épreuves !
Ce n’est pas parce que Dieu la conduit que les épreuves et les difficultés lui sont épargnées.
La lecture de Ben Sira le Sage cherche une interprétation sur le sens de ces épreuves :
l’or est vérifié par le feu.

Mais on ne peut expliquer complètement l’épreuve ; elle reste en réalité un mystère.
Le cœur de ce mystère culmine dans la Passion du Seigneur.
Pourquoi la bienveillance et la bonté sont-ils si souvent rejetés ?
Pourquoi l’amour n’est-il pas aimé ?

En définitive, la force du message de Ben Sira n’est pas de répondre au mystère.
Il est plutôt une invitation à tenir bon malgré l’épreuve qui pourrait nous faire vaciller.
C’est bien par fidélité à l’appel de Dieu que Marguerite tiendra jusqu’au bout.

Dans les épreuves, tiens bon, dit le sage ; ne t’agite pas à l’heure de l’adversité.
Attache-toi au Seigneur, ne l’abandonne pas. Toutes les adversités, accepte-les ; sois
patient.

Au cœur de l’épreuve, ce qui doit nous servir de boussole, c’est l’amour les uns pour les
autres ;
et au fond du cœur, c’est la joie.

Comme l’étoile des mages, la joie profonde indique la route,
elle nous montre qu’on est sur la bonne voie.
Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite.

Est-ce si étonnant de parler de joie à ceux qui seraient dans l’épreuve ?
Non, car la vraie joie n’est pas un état psychique.
C’est une expérience de Dieu.
Seule la Présence de Dieu peut allumer en nous la joie véritable.

C’est cette expérience de demeurer dans l’amour de Jésus que nous cherchons.
On ne peut demeurer en Jésus qu’en demeurant dans la vraie vie.

Le témoignage de Marguerite Bourgeoys est là pour nous le rappeler.
Aujourd’hui encore, elle demeure une lumière de vie pour cette ville de Montréal.
Sainte Marguerite, priez pour nous !

____________________________________________



La fête de Marguerite Bourgeoys nous renvoie au 17ème siècle,
au moment de la fondation de la ville de Montréal.
Marguerite y arrive à peine quelques années après les débuts de Ville Marie.

Elle y fonde la Congrégation de Notre-Dame de Montréal
pour accompagner le développement de la ville
en prenant soin des personnes et en transmettant la foi au Christ.


